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捌、中華溝通障礙教育學會第四屆第七次理監事聯席會議記錄 

一、時間：2015年 3月 7日上午 9：30－12:30 

二、地點：臺灣師範大學特教館 B117會議室 

三、主席：杞昭安理事長                   記錄：林寶貴 

四、出席人員： 

理事：李芃娟、林玉霞、林寶貴、胡冠璋(請假)、曹純瓊(請假)、黃玉枝、蕭金土、錡寶香、 

韓福榮、呂淑美(請假)、楊雅惠、宣崇慧(請假)、杞昭安、翁素珍(請假)、林麗慧。 

監事：李榮輝、梁鈞浩、鍾莉娟(請假)、朱經明、蘇芳柳。 

列席人員：胡心慈、葉宗青、蔡明蒼、林雲彬、王美芳、鍾依婷 

五、主席報告： 

1. 感謝各位對學會的支持，撥冗出席第四屆第七次理監事聯席會議。 

2. 第四屆第六次理監事會議記錄請確認（如附件一）。 

3.                捐款明細如附件二。 

六、林名譽理事長報告： 

1.  今天理監事會討論本年度年會的議程後，就可以在學會網站上或對外發佈研討會的訊息，並向  

    台灣師大預借教育大樓 201演講廳及博愛樓 1、2樓教室做為本年度研討會及論文發表會場。 

2.  今天討論提案很多，希望能盡量把握時間在 12：00前結束。下午在北聰還有手語表演會及鑑定

安置會議。因為怕先討論年會的細節，沒有時間討論更急的 5月和 6月的活動，所以我調整了

提案的順序，如果今天時間不夠討論年會的籌備事宜，希望大家先選出籌備委員把例行的年會

細節授權給籌備小組委員討論。 

3.  去年科林公司贊助的聽障教育成果發表會光碟、兩岸溝通障礙學術研討會成果專輯及光碟請查

收。 

4.  去年研討會教育部原來撥付補助經費 315,000元，後來結案時又要我們繳回 71,625元，所以實

際上教育部去年只補助 243,375元；教育局維持不變補助印刷費 128,000元已撥款。至於實際

支出經費明細表，請參閱附件三。 

5.  謝謝科林公司及很多理監事、會員、非會員(包括幾位校長、我的學生、第一社會福利基金會董

事、大陸的朋友)每年都捐款給學會，讓學會每年交流晚宴不虞匱乏，財務狀況也保持穩健的成

長。 

6.  去年 7月中特教系兼任及退休教師研究室整修完畢後，我才從 208研究室再搬到樓下 101研究 

    室，但是只剩下一個台面及座位，可以放一部電腦，其它印表機和連絡電話都變成大家共用， 

所以我辦公室，除了文具以外，已經不能存放任何圖書或參考資料，有時覺得找資料很不方便。 

7.  理事長已建構學會網站，並隨時上載最新消息、去年的研討會論文集全文、相關特教資源、每

次會議紀錄等，請大家多上網參閱。 
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8.  去年年會後我做了一次會員繳費及會籍整理，發現團體會員只有 8個，個人會員繳費只有 37人， 

    連永久會員及捐款者，一共算起來只有 124人具會員資格，未清查以前高達 615名，請各位理

監事思考搶救會員策略。 

9.  請杞理事長 5月底前提醒學會會計記得申報 2015年度所得稅。 

   10.  今年科林公司擬如何辦理研討會下午的活動，請科林公司等一下提案時報告。 

   11.  我每次參加中華民國特殊教育學會理監事會，發現他們的組織除理事長外，還有秘書長、副秘 

        書長、執行秘書、另外有會員組、公關組、研究組、編譯組、總務組……及一堆助理、助教在 

        協助學會服務，比理監事出席的人數更多，但理監事出席率經常不過半，所以我一直保留理事 

        的名義，為了挺特教學會理事長，但是今年我認為應該讓出名額給年輕人多參與，所以我已辭 

        掉理事的職位。我想如果溝障學會要繼續運作下去的話，我在溝障學會扮演的角色，也應該比 

        照特教學會一樣收工，讓年輕人才有實際機會挑起應負的責任。而且我的專案到 3 月 12日也截 

        止了，以後沒有專案支援工讀生，必須另外想辦法。 

   12.  去年 10月 11~19日用學會的名義組團 23人去煙臺聾校參加大陸的聾教育研討會，並參訪威海、 

        蓬萊、青島、日照等特殊學校，發表 6篇論文。 

   13.  最近大陸大學陸陸續續送博士、碩士、訪問教授來台進修，有的是全職、有的想利用暑假在職 

        進修，如有理監事的大學校院特教系願意寒、暑假招收在職進修的，請告知。 

   14.  3月 16~22日，本來有一團濱洲醫學院特殊教育學院 6名特教教師要來台參訪大學聽語及特教機 

        構，我已幫他們安排連繫；還有一團無錫特殊教育學校 10人，也是 3月 20~30日，預定要來參 

        訪特教機構，已經一一都幫他們安排受訪單位，後來他們的主管單位有的不准，有的尚未核准，      

所以不能按照預定行程前來，又要一一向受訪單位致歉，常常為這些瑣事忙了半天，又沒有結

果，因此感到很挫折。 

   15.  請杞理事長報告出版網路版半年刊論文集相關事宜。已於 6月出版第二期。 

   16.  今年年會要改選理監事，請大家檢視理監事候選人名單（參閱附件五-3、五-4）。 

   17.  去年個人也代表學會出席了北聰、北明、北智、雅文、科林等單位的活動。 

   18.  這半年又安排很多大陸特教考察團及來台訪學進修的教授，參觀北、中、南多所特教機構。 

19.  今年學會已經辦了三個活動，還要辦兩岸溝通障礙學術研討會嗎? 

七、討論提案： 

提案一：下一次籌備工作小組會議時間、地點、出席人員，請討論。 

 說明：去年出席人員：林寶貴、錡寶香、杞昭安、林麗慧、李榮輝、韓福榮、蘇芳柳、翁素珍？ 

                楊雅惠、胡冠璋、葉宗青、胡心慈、科林公司代表外，有沒有需要異動人選?  

  決議: 1.會議時間:民國 104年 5月 31日(星期日) 上午 10 : 00起。 

        2.會議地點:台灣師大特教系 227會議室 

        3.參加人員名單：林寶貴、錡寶香、杞昭安、林麗慧、李榮輝、韓福榮、蘇芳柳、楊雅惠、 
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                        胡冠璋、葉宗青、胡心慈、科林公司代表 

    4.年會 9月辦理，若今天前面幾個提案討論不完，是否可授權籌備小組決定？(同意) 

提案二：下次理監事會議時間、地點，請討論。 

說明：往年都是在年會大會當天開幕式前，先開一次理監事會議，地點在年會會場貴賓室。 

決議： 通過 

提案三：春節前接到廣州教育文化交流中心寄來「穗台特殊教育校長論壇方案」，請本會共同主辦， 

        是否同意，請討論。 

說明：1.請參閱附件九-1。 

      2.主講人、報告人、引言人的題目請在 3/30前，全文內容在 4/16前傳給我彙整，寄給廣州  

        市教育局印製會議手冊。  

      3.我與理事長討論推薦的主持人、主講人、報告人、引言人名單是否有當，請討論。 

      4.台北市啟聰學校是否同意協助 5/18論壇的報到、接待、計時、發便當、善後等事宜? 

      5.請各位理監事多鼓勵您的輔導區特殊學校校長或有特殊學生的普校校長(或派代表)踴躍報   

        名參加論壇及交流晚宴。願意參加接風晚宴(只有 10名)及交流晚宴的理監事，請告知。 

      6.請李芃娟主任幫忙聯繫台南啟智學校及台南市忠義國小是否同意接受參訪。 

決議：1.主持人、主講人、報告人、引言人名單：林麗慧及葉宗青校長需俟請示教育局後答覆(請在 

    3/10日前回覆)，其餘在場理監事無異議。 

   2.台北市啟聰學校同意協助 5/18論壇的報到、接待、計時、拍照、錄影、發便當、善後等事 

        宜。但請刪除議程上把台北啟聰學校列為協辦單位。 

   3.論壇活動計畫宜有兩個版本，邀請函及會場布置標題最好避開敏感問題。 

      4.經通知廣州主辦單位請示主管單位後，建議研討會名稱改為：2015 年第十一屆穗台校長論

壇—兩岸特殊教育研討會。 

提案四：二月接到廣州慧雅特教潛能開發指導中心來函邀請本會共同主辦『2015首屆中國特殊兒童全 

        納教育及康復大會暨隨班就讀資源教室設置論壇』案，請討論。 

說明：1.該中心已捐款 10,000元人民幣給我們請工讀生，可否給予榮譽會員或贊助會員及感謝狀？ 

      2.請參閱附件八-1、八-2及海報。 

      3.該中心願出資 32,000元人民幣(16萬元台幣)，讓學會設 36平方公尺攤位(編號 2E15)參加 

        華南國際幼兒教育及健康教育展覽會三天。 

      4.本會團體會員或個人會員如願利用本會名義參展，可將各單位欲展出的宣傳單或個人著作 

        郵寄至本會攤位。若想自行設攤位的話，每 9平方公尺 8000元人民幣，布置費另計。 

   5.如果本會同意參展，請問應如何布置會場(有一面牆，一個攤位)?需不需要派人照顧攤位？ 

    6.本會是否組團前往參加?行程幾天？如果有參會.講學或參訪機構行程,該中心願協助。 

決議：1.同意參展。同意聘請盧偉滔主任榮譽會員並給予感謝狀。 
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   2.各單位欲展出的宣傳單或個人著作，請於 3月底前郵寄至台師大特教系本人彙整，以水陸 

郵寄。 

   3.本會擬將歷年的論文集、成果專輯、半年刊論文、科林公司聽障教育成果專輯等整理後參 

    展。 

   4.也會通知心理出版社及華騰出版社、或其他單位將有意參展的簡介或出版品目錄 30份左右 

寄來一起參展。 

   5.如有出版社願派人出席該會，可託他們代為照顧攤位，如無人照顧攤位，只好拜託廣州盲 

    校、聾校的老師幫忙。 

   6.是否組團前往參會，再另發通知調查。目前個人、錡寶香、郭色嬌、羅心美、宋金滿老師

有意參加。 

7.一面牆壁的佈置文字內容請理事長提供，美工設計排版請江德仁協助後做成光碟寄給慧雅  

  中心，參展物攤位也會請慧雅中心協助佈置。 

  提案五：本年年會的活動計畫、議程如何安排，請討論。 

說明：本年的實施計畫、活動議程草案（如附件四），請參考。 

決議：1.本年年會的實施計畫、活動議程：如修改後議程。 

      2.本年研討會議程時間：9月 19日 

      3.本年研討會會場：比照去年辦理。 

      4.本年研討會報名聯絡人及地址：胡心慈秘書長及聯絡方式。 

      5.請問今年報名還要 PO上全國特教網路？：比照去年辦理 

      6.請問研討會論文集要申請 ISBN統一編號？：比照去年辦理。 

      7.請推薦兩場專題演講人、兩組分組經驗分享人名單：大陸人選待邀，台灣演講人楊雅惠教 

    授，蔡明蒼、羅心美主任擔任兩組分組教學經驗分享。 

      8.請推薦各場（上午各場及下午論文發表各場）主持人：如附件議程。 

  9.科林公司認為去年辦理聽障教育成果發表會效果很好，今年擬續辦。主持人:錡寶香主任。 

      10.推薦論文審查委員名單：翁素珍、蘇芳柳、韓福榮、宣崇慧、鍾莉娟等。 

      11.推薦記票人員：林麗慧、唱票人員：胡心慈、監票人員：韓福榮。 

  提案六：本年研討會會議手冊、論文集封面、理/監事候選人名單，請討論。 

     說明：1.本年會議手冊、論文集封面草案、理/監事候選人名單（如附件五-1~4） 

     決議：1.論文集請誰向國家圖書館申請 ISBN統一編號：比照去年辦理。 

           2.協辦單位:比照去年辦理。 

  提案七：各分組工作項目及負責人，請討論。 

    說明：1.各分組工作項目及負責人草案，請參考（如附件六）。 

        2.去年研討會接待及事前準備工作請北聰團隊協助，今年請哪一單位協助？ 

    決議：1.請北聰團隊協助接待及事前準備作業。 
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           2.其他各組各項分工負責人員名單：如附件。 

   提案八：本年年會活動如何籌措經費，請討論。 

    說明：1.請參考去年研討會教育部補助經費收支結算表（如附件七）。 

    決議：1.要不要再向教育部、台北市教育局申請經費補助：比照去年辦理。 

         2.請誰負責申請經費：胡心慈秘書長 

           3.今年理監事會議及籌備工作小組會議出席費、交通費如何處理：可能最後一次請專案支援 

           4.大陸專題演講人旅費如何處理：今年可能需要由學會負擔。 

           5.交流晚宴餐費如何處理：由捐款人或學會負擔。 

       6.交流晚宴地點：仍至三軍軍官俱樂部。 

           7.研討會當天早點、茶敘點心、便當如何處理：比照去年辦理。 

           8.工作人員（協助團隊、義工及工讀生）工作費如何處理：由學會負擔。 

提案九：中華溝通障礙教育學會未來如何運作，請慎重討論。 

說明：臺灣已經有特殊教育學會、資優教育學會、視障教育學會、臺灣學障學會、臺灣聽語學會， 

      如果我的身體不堪負荷，無法再繼續擔任義工，以後誰願意繼續運作? 

決議：可以將老師辦理研討會的檔案 copy一份給胡心慈老師,讓秘書長全權處理,剛開始可能無法達 

      到老師您的要求或標準,但慢慢的就會有人傳承。 

八、臨時動議：無 

九、散會 


